



CHRISTOPH-SCHEINER-GYMNASIUM
INGOLSTADT



Organisation
der Vereinten Nationen
für Bildung, Wissenschaft
und Kultur

Christoph-Scheiner-Gymnasium
Mitglied des Netzwerks der
UNESCO-Projektschulen

An verschiedene soziale Einrichtungen
in Ingolstadt und der näheren Umgebung

Sehr geehrte Damen und Herren!

Im Rahmen unseres Konzepts zur Persönlichkeitsbildung absolvieren die Schülerinnen und Schüler der 10. Jahrgangsstufe des Christoph-Scheiner-Gymnasiums (Alter 15 bis 16 Jahre) jedes Jahr das sogenannte **Sozialpraktikum**. Dabei geht es verstärkt darum, dass die Jugendlichen praktische Erfahrungen im sozialen Bereich machen können, etwa in Kindergärten, Altenheimen oder Krankenhäusern. Somit lernen die Jugendlichen Lebensbereiche kennen, die ihnen meist noch unbekannt sind. Sie sollen Verständnis gewinnen für ältere Menschen, für Behinderte oder andere Menschen in Notlagen und so in ihrer Bereitschaft zu eigenem aktivem sozialem Engagement gestärkt werden.

Das Praktikum dauert fünf Tage (vormittags und/bzw. nachmittags, abhängig von der Arbeitszeit der Praktikumsstelle) und wird in sozialen Einrichtungen Ingolstadts bzw. der näheren Umgebung absolviert. Die Jugendlichen sind dabei nicht nur in der Zuschauerrolle, sondern werden aktiv tätig und begleiten das Personal bei der täglichen Arbeit. Das Praktikum findet dieses Jahr in der Woche vom **07.-11.07.2025** statt.

Ansprechpartner und Organisatoren sind die Lehrkräfte für evangelische bzw. katholische Religionslehre und Ethik, die bei Fragen und Problemen gern zur Verfügung stehen. Die Vor- und Nachbereitung des Praktikums findet in den Religions- und Ethikstunden statt.

Da es sich um eine Schulveranstaltung handelt, besteht für alle Teilnehmerinnen/Teilnehmer die gesetzliche Unfallversicherung. Darüber hinaus wird von der Schule eine Veranstalterhaftpflichtversicherung abgeschlossen. Die Aufsichtspflicht während des Praktikums übernimmt der jeweilige Betrieb.

Die Lehrkräfte für evangelische bzw. katholische Religion und Ethik des CSG wenden sich daher an Sie mit der Bitte, für einige unserer Schülerinnen und Schüler **geeignete Praktikumsplätze** zur Verfügung zu stellen. Die Erfahrung zeigt, dass nicht nur die jungen Erwachsenen aus den 10. Klassen wertvolle Erfahrungen machen, sondern auch die beteiligten Betriebe einen Nutzen aus der Begegnung mit jungen Menschen ziehen.

Vielen herzlichen Dank!

Mit freundlichen Grüßen

Das Organisationsteam Sozialpraktikum